

Association pour la Sauvegarde de la Bastide de Domme et de ses Remparts

Rapport moral année 2025

Administration

Au 31 décembre 2025, l'association a enregistré 80 membres à jour de cotisation ; en baisse par rapport année précédente. Rappel le fichier comporte 120 adresses mail.

Le conseil d'administration n'était composé que de 9 membres sur les 12 prévus par les statuts :

M. Vaillant,
B. Dessart,
P. Buchot,
T. Potiez,
S. Lelièvre,
H. Pradalié,
G. Linol,
C. Trinquand,
L. Laidet.

Il s'est réuni régulièrement.

Le bureau

Président d'honneur : Louis Laidet,
Président : Claude Trinquand,
Vice-présidents : Thierry Potiez et Henri Pradalié,
Trésorière : Maryse Vaillant,
Secrétaire : Serge Lelièvre,

Utilisation de la plateforme « mon compte asso ».

Modification assurance → passage à la MAIF.

Dépôt de plainte à la gendarmerie pour des opérations frauduleuses.

Situation regularisée par la banque.

Contexte local

Depuis quelques années, le nettoyage du château achevé, la restauration des remparts en pause, le débroussaillage repris par les agents municipaux, les sentiers négligés par les adhérents vieillissants, les activités se sont focalisées sur l'archéologie.

En 2024, les fouilles programmées ont été annulées au dernier moment en raison d'une défaillance de l'archéologue responsable et la subvention accordée réaffectée par la DRAC pour des analyses

complémentaires de mobilier issus des opérations précédentes ; ainsi, le chantier de 2025 était-il favorablement soutenu par l'administration des affaires culturelles.

Fouilles 2025

Le projet de fouille programmé associait la Mairie, la DRAC et l'ASBDR. Il a été préparé en collaboration avec Laura Soulard, archéologue salariée de Land'Arc, agréée par la DRAC.

Le dossier administratif adressé à Bordeaux a permis d'obtenir la subvention demandée, soit 27464 euros. La phase opérationnelle a duré 3 semaines sur le site du château du Roy, avec une équipe composée de 3 professionnels de l'archéologie, 10 étudiants, 5 à 7 bénévoles de l'association.

L'hébergement était financé par la municipalité.

Moyens techniques engagés : une pelleteuse de la ville, plus son conducteur Jean-Philippe, un drone, un détecteur de métaux, des appareils d'enregistrement topographique.

Les conditions météorologiques ont été particulièrement pénibles, jusqu'à 42 degrés sur le plateau sommital, mais l'ambiance du chantier enthousiaste. Le mobilier est en cours d'analyse et le rapport final en relecture.

Quelques membres du bureau de l'association ont assisté à une présentation par L. S. et J-L. P. des premiers résultats lors de la journée annuelle d'archéologie organisée par le Conseil Départemental à Périgueux.

À la fin du chantier, des bâches ont été posées et fixées sur toute la zone fouillée et, par ailleurs, une demi-journée de nettoyage du donjon, à l'automne, a vu une dizaine de volontaires s'affairer pour enlever les plantes qui prolifèrent.

Communication

Nous publions régulièrement notre page dans la Vie Dommoise.

Lors du précédent rapport annuel, la communication avait été identifiée comme notre point faible.

Ainsi, en 2025, grâce à l'implication de Serge Lelièvre, des progrès ont été accomplis :

- production d'un flyer par un groupe associant : S. L., B. D., M. C., C. T. ;
- création d'une nouvelle page Facebook : "les remparts de Domme" ;
- révision complète du site internet avec la prestataire.

Urbanisme

H. P. et C. T. ont régulièrement participé aux réunions de la commission d'urbanisme en mairie, mais ils regrettent la suite donnée à certains dossiers par l'ABF, dont la ligne directrice n'est pas toujours très claire. Par ailleurs, des adhérents déplorent la conduite de certains propriétaires qui pratiquent la politique du fait accompli par méconnaissance des règles, voire mauvaise volonté.

Recherche historique

L'ASBDR a demandé à A. Bécheau, historienne locale, de remettre à jour le dossier des sources écrites pour l'histoire de Domme. Ce document est disponible.

Divers

Quelques membres ont participé aux vendanges à la Porte des Tours.

L'ASBDR s'est associée à l'OCD pour la conférence sur l'usine à ciment à l'occasion des Journées du Patrimoine.

Nous avons tenu un stand lors de la Journée des Associations.

Conclusion

Claude Trinquand a achevé son mandat de 3 ans à la présidence et va être remplacé.

Rapport approuvé par l'assemblée générale le 23/01/2025

C. TRINQUAND